



### 3 questions à Valentino GAMBUTO - Conseiller Régional Centre-Val de Loire

*Le Conseil Régional Centre-Val de Loire est le partenaire historique du réseau Initiative. A votre avis, pourquoi ce partenariat est-il si important et si fort ?*

Nous avons une démarche commune, une même dynamique : maintenir l'emploi, soutenir l'innovation et le monde de l'artisanat et du commerce.

Travailler avec Initiative Eure-et-Loir est essentiel pour cibler les TPE-PME qui ne pourraient pas être accompagnées de façon optimale par la région. Les résultats sont clairs : il est plus facile et plus pérenne de créer des petites entreprises que de toujours chercher à créer de grosses structures et les maintenir. Initiative Eure-et-Loir est un partenaire idéal en terme d'aménagement économique. La plateforme accompagne des projets sur tout le territoire, notamment le monde rural, permettant ainsi d'éviter la concentration sur certains territoires urbains.

*Depuis 2016 l'activité d'Initiative Eure-et-Loir a progressé de 40% en accompagnant une majorité de TPE. Selon vous, à quoi est dû ce dynamisme ?*

Progressivement de par ces réussites, Initiative Eure-et-Loir devient une référence pour les porteurs de projets, les accompagnants, mais également les partenaires.

La conjoncture joue également un rôle important : L'esprit de création d'entreprise se développe, notamment avec le statut d'auto-entrepreneur.

Initiative Eure-et-Loir accompagne tout projet dans tous domaines, avec une approche très professionnelle. Les entrepreneurs sont reçus par des personnes avec des compétences en matière entrepreneuriale, qui connaissent le marché et qui voient non seulement le potentiel des projets mais également des personnes qui les portent. A travers le prêt d'honneur, il se crée une relation de confiance entre les bénéficiaires et Initiative Eure-et-Loir. L'entrepreneur est dans un état d'esprit différent de s'il s'agissait d'une simple subvention. Il a un sentiment d'appartenance à un groupe, une communauté.

*Comment voyez-vous l'évolution de ce partenariat ?*

J'appelle à la continuité de ce partenariat, qu'il soit pérenne. C'est grâce aux partenariats de ce type que la Région peut aider au plus près les entrepreneurs, et que de nouveaux partenariats pourront se nouer. Ainsi, un entrepreneur accompagné une première fois pourra revenir pour passer d'autres étapes dans la vie de sa structure.

La qualité et la régularité des relations entre la Région Centre-Val de Loire et Initiative Eure-et-Loir présage d'un avenir très positif de ce partenariat sur le territoire eurélien.

### Parrainage : Entretien avec Carine FRECON, coach certifiée, gérante du Cabinet Modulo Coaching

*Pourquoi avoir choisi de rejoindre Initiative Eure-et-Loir ?*

Je suis arrivée en Eure-et-Loir il y a quelques mois. Il était important pour moi de continuer à mener des actions de bénévolat. Connaissant déjà Initiative Yvelines, je me suis tout naturellement tournée vers Initiative Eure-et-Loir. J'ai à cœur depuis longtemps d'accompagner les entrepreneurs dans le cycle de vie complet de leur entreprise, de la création au développement et aussi, parfois, jusqu'au dépôt de bilan pour en faire une expérience apprenante.

Ce que j'aime dans le réseau Initiative c'est sa dynamique car les partenaires sont des acteurs de premier plan, ainsi que son ouverture puisqu'il s'agit d'un réseau national susceptible de présenter aux bénéficiaires des opportunités de développement de leur business. Le fait qu'il y ait de l'argent en jeu responsabilise d'autant plus. Cela assure de rencontrer des gens investis et qualifiés, que ce soit parmi les bénéficiaires ou les parrains.

Enfin, j'apprécie le professionnalisme et l'accueil de l'équipe d'Initiative Eure-et-Loir, ainsi que la place qu'on me laisse prendre dans la confiance, l'autonomie et la concertation.

*Initiative Eure-et-Loir souhaite faire monter en compétences ses parrains et marraines afin d'améliorer l'accompagnement des entrepreneurs. Comment allez-vous apporter votre pierre à l'édifice ?*

La fonction de parrain/marraine demande principalement d'être à l'écoute de l'autre, de créer les meilleures conditions possibles afin que le ou la filleul(e) puisse prendre régulièrement du recul sur ce qu'il/elle est en train de vivre et analyser ce qu'il/elle doit décider pour l'avenir, l'aider à sortir la tête du guidon. C'est une position difficile car le parrain ou la marraine doit essentiellement « être » et non pas « agir ». C'est l'objectif de mon accompagnement : coacher les parrains et marraines et les aider à adopter cette posture et cette sérénité.

Pour cela je vais proposer : des actions individuelles en fonction des besoins de chaque binôme (parrain, marraine/filleul(e)) et des actions collectives pour développer une dynamique de cohésion au sein du Club des Parrains et Marraines et faire émerger différents chantiers de travail.

Enfin, je peux apporter des éléments pratiques, qui seront autant d'accélérateurs de développement d'activité et des éléments de sécurisation du business comme l'attention à porter à la qualité de la communication. Et tant d'autres notions de Qualité de Vie au Travail que les parrains et marraines pourront ensuite transmettre à leurs filleul(e)s.



### Mise en réseau des Bénéficiaires Initiative Eure-et-Loir : Un premier exemple de collaboration entre les Ecuries de Moulincourt et Ô Punaise.

Marion Pétin et Quentin Giry, gérants des Ecuries de Moulincourt à Bû, ont rencontré Catherine Lecourt-Zerdazi, créatrice de l'entreprise Ô Punaise, lors d'une soirée First Step organisée dans leurs locaux. Ces soirées ont pour but de permettre aux nouveaux

bénéficiaires d'Initiative Eure-et-Loir de se rencontrer et de créer du réseau. C'est chose faite puisqu'ils travaillent ensemble depuis maintenant quelques mois.

« Grâce à ces rencontres, on s'aperçoit que l'on n'est pas tout seul, souligne Catherine Lecourt-Zerdazi. On a les mêmes obligations. On se sent solidaires les uns des autres. »

« C'est le principe du réseautage à l'ancienne, poursuit Quentin Giry. Le fait de se dire que nous appartenons au même réseau, c'est un gage de garantie. On connaît des professionnels qui ont le même parcours et qui sont sérieux. La proximité et la qualité du travail, c'est ça qui fait la différence. On fait confiance au réseau qui a également eu confiance en nous et nous a soutenus. »

« Le fait de travailler ensemble apporte également une aide mutuelle, ajoute Catherine Lecourt-Zerdazi. Lorsque Marion et Quentin ont fait appel à mes services, cela m'a aidé à me lancer et réciproquement. Nous essayons de travailler en bonne intelligence en privilégiant le partage d'idées, l'échange et en étant force de conseil. C'est avant tout ce que l'on attend d'un professionnel. »

« Quand nous avons repris les Ecuries de Moulincourt, il y avait déjà une entreprise de dératation qui était en place, mais elle ne travaillait qu'avec des produits chimiques et ce n'était pas concluant, continue Marion Pétin. Si nous n'avions pas rencontré Catherine lors de la Soirée First Step nous aurions continué avec cette même société sans être satisfaits pour autant et aurions sans doute perdu beaucoup de temps et d'argent. Il n'y a pas d'intermédiaire entre nous ce qui permet de minimiser les coûts. De plus, il y a tellement de concurrence que faire appel à un bénéficiaire Initiative Eure-et-Loir facilite le choix. Initiative Eure-et-Loir, c'est une grande famille. »

### 3 questions à Emilie AUROUX -

Conseillère en création d'entreprise, cabinet d'Expertise-Comptable Soregor



#### Soregor et Initiative Eure-et-Loir, pourquoi ce partenariat ?

Nous accompagnons les chefs d'entreprise dans leur gestion et dans leur prise de décisions. Nous avons souvent l'occasion d'accompagner des chefs d'entreprise commun avec IEL. Il nous a semblé naturel de formaliser ce partenariat et de conjuguer nos expertises pour le développement des entreprises euréliennes.

#### Comment se positionne l'accompagnement de Soregor auprès des créateurs et repreneurs d'entreprise ?

Diagnostic du projet, business plan, choix du statut... : nous aidons les créateurs/repreneurs à bien préparer leur projet d'entreprise.

Les atouts de Soregor ? Un business plan «made in Soregor», c'est

un business plan construit avec le porteur de projet, en cohérence avec ses atouts, son environnement, son marché... Les créateurs/repreneurs sont accompagnés par un conseiller création dédié, qui leur montre la voie, assure la sécurité du « périple » jusqu'à son aboutissement.

Prêt à démarrer son activité ? Nous libérons le chef d'entreprise de ses obligations légales et nous l'accompagnons au quotidien pour gérer son entreprise. La mise en place d'indicateurs de gestion et d'échanges réguliers permettent de mesurer la performance de leur activité, d'anticiper, ... et ainsi favoriser la pérennité de l'entreprise.

#### Dans les mois ou les années à venir, comment voyez-vous le rôle de l'Expert-Comptable auprès des entrepreneurs ?

Fort de notre connaissance des chiffres de l'entreprise et de la relation de confiance qui en découle, nous avons progressivement dépassé cette mission pour devenir des conseillers privilégiés de la gestion de leur entreprise, et ce dans toutes leurs décisions engageantes.

La vie d'un dirigeant est faite de choix stratégiques : recruter, exporter, investir, innover, céder... Ces décisions ont des conséquences importantes sur le fonctionnement de leur entreprise, à tous les niveaux : financier, juridique, fiscal, managérial... Alors pour prendre les bonnes décisions et minimiser les risques, mieux vaut bien s'entourer.

En forte proximité avec ses équipes comptables et sociales, Soregor s'est ainsi doté d'équipes dédiées de conseillers en pilotage, en gestion de patrimoine, en développement à l'international, en management de l'innovation, en création et management de franchises et réseaux, de conseils en organisation et stratégie...

Nous accompagnons le chef d'entreprise sur l'ensemble de ses projets et problématiques liés au développement et à la transformation de sa structure.

## EN IMAGES...

Visite de PR Service Graphique - Semaine de l'Industrie



Rencontre du Club des Parrains et Marraines



Remises de Fonds Collectives



Rencontre Dev'Up



Evénements presse chez nos bénéficiaires

## AGENDA

-  Comités d'Agrément : 27/06 - 09 et 25/07  
Chartres - Dreux - Châteaudun
-  Soirée FIRST STEP : 19/06  
dédiée aux nouveaux bénéficiaires Initiative Eure-et-Loir
-  Rencontres INITIATIVE THÉMATIQUE :  
25/06 « Gagner en visibilité commerciale »  
09/07 « La Protection Sociale du dirigeant »
-  Permanence Dunoise : 3<sup>ème</sup> vendredi du mois, de 9h à 12h  
Maison de l'Etat - 2 rue de Civry - Châteaudun
-  Permanence Drouaise : 1<sup>er</sup> jeudi et 3<sup>ème</sup> mardi du mois, de 8h30 à 12h30  
Pépinière d'entreprises - 3 rue Henri Potez - Dreux
-  Cafés de la Création : 1<sup>er</sup> jeudi du mois, de 9h à 10h30  
360° de Cyril Avert - Rocade - Chartres  
En partenariat avec le Crédit Agricole

SAVE THE DATE !  
**20 ANS**  
INITIATIVE EURE-ET-LOIR  
Mardi 24 septembre 2019

